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ФИЛОСОФИЯ И РИТОРИКА АНТИЧНОГО ПРАВА

Общим и конечным предметом данной публикации является правовая культура античности и 
вопрос о духовно-смысловых корнях непреходящего значения античного права. Поэтому статья 
посвящена рассмотрению ряда фундаментальных понятий, которые характеризуют глубинный 
смысл права в контексте интеллектуальной, духовной и риторической практики древнегреческой 
и древнеримской философии и юриспруденции. Особое внимание уделено «слову права» и 
«слову о праве», что как раз и позволило объединить философские и риторические аспекты 
анализа античной правовой культуры, а также, в частности, сделать вывод о том, что риторика 
Аристотеля была методологией юридического дискурса в период его становления. 
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Philosophy and rhetoric of ancient law

The Antique Law Culture and question about spiritual and semantic roots of the imperishable value 
of ancient law are the general and final subject of this publication. Therefore, the article is devoted to 
a number of fundamental concepts that characterize the deep meaning of Law in the context of intel-
lectual, spiritual and rhetorical practice of Ancient Greek and Roman philosophy and jurisprudence. The 
special attention is paid to the «word of Law» and the «word about Law», which has made it possible 
to combine the philosophical and rhetorical aspects of the analysis of the Ancient Law Culture, and, in 
particular, to conclude that Aristotle’s rhetoric was the methodology of juridical discourse in the period 
of its becoming.
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Антикалық құқықтағы философия және риторика

Аталмыш мақаланың қарастыратын пәні – антикадағы құқықтық мәдениет және мәні 
жойылмас антикалық құқықтың рухани-мәндік тамырлары туралы сұрақ. Мақалада құқықтың 
терең мағыналарын интеллектуалдық, рухани және риторикалық практика тұрғысынан 


